



## Die Caritas-Gemeinschafts- stiftung

- verbessert die Zukunftschancen für Kinder und Jugendliche und unterstützt Familien.
- ermöglicht Menschen mit Behinderungen ein gleichberechtigtes Leben.
- setzt sich für die Wahrung der Schöpfung ein.
- hilft Menschen in sozialer Not.
- unterstützt Geflüchtete sowie ausländische Mitbürger\*innen dabei, eine neue Heimat zu finden.
- fördert ehrenamtliches Engagement.

Die Caritas-Gemeinschaftsstiftung hat seit 2005 mehr als 2,3 Millionen Euro für soziale Projekte und Menschen in Notlagen im Bistum Osnabrück sowie darüber hinaus ausgeschüttet.

Vorschläge für den Sonnenschein-Preis können bis zum **3. Juni 2024** bei der Caritas-Gemeinschaftsstiftung Osnabrück per Brief oder E-Mail eingereicht werden.

Caritas-Gemeinschaftsstiftung Osnabrück  
Knappsbrink 58  
49080 Osnabrück  
Sonnenscheinpreis@caritas-os.de

Bankverbindung:  
DKM Darlehnskasse Münster eG  
IBAN: DE51 4006 0265 0040 0400 00  
BIC: GENODEM1DKM

[www.mit-menschlichkeit-stiften.de](http://www.mit-menschlichkeit-stiften.de)



Caritas-  
Gemeinschaftsstiftung  
Osnabrück



Caritas-  
Gemeinschaftsstiftung  
Osnabrück

Sonnenschein-Preis 2024



Frieden stiften!  
#Friedenbeginntbeimir

## Frieden stiften! #Friedenbeginntbeimir

Mit Blick auf polarisierende Debatten und spaltende Verhaltensweisen in der Gesellschaft wird umso deutlicher, wie wichtig in der heutigen Zeit Friedensstifter sind, die mit ihrem sozialen Engagement einen wichtigen gesellschaftlichen Beitrag leisten.

**„Frieden fällt nicht vom Himmel.  
In unfriedlichen Zeiten sind wir gefordert,  
Frieden zu stiften.“**

Die Caritas steht seit mehr als 125 Jahren für Frieden, Versöhnung und Soziales sowie politisches Engagement.

Daher zeichnet die Caritas-Gemeinschaftsstiftung Osnabrück ehrenamtlich Engagierte und ihre Projekte aus, die im Bistum Osnabrück wirken, dies auch vor Ort umsetzen und damit einen Beitrag zu Frieden und Versöhnung leisten, Konfliktpotentiale mindern, Brücken bauen und Schutzräume schaffen.

### Friedensstiftendes Tun hat viele Gesichter:

- Ausgezeichnet wird das ehrenamtliche Engagement gegen Ausgrenzung und Spaltung in sozialen Einrichtungen, z. B. in der Kinder- und Jugend- sowie Alten- und Behindertenhilfe oder auch Bahnhofsmissionen oder Begegnungscafes.



- Ausgezeichnet wird das ehrenamtliche Engagement gegen gesellschaftliche Spaltung und für Frieden in Kirchengemeinden.
- Ausgezeichnet wird friedensstiftendes Engagement in Selbsthilfegruppen, in Hospizen, Nachbarschaftshilfen etc.
- Ausgezeichnet wird das Engagement bei der Unterstützung von Menschen mit Flucht- oder Migrationshintergrund, z. B. in Aufnahmeeinrichtungen oder im Zusammenhang mit Familienzusammenführungen.

- Mögliche Preisträger\*innen müssen von Dritten vorgeschlagen werden.
- Das Preisgeld ist für das geförderte Engagement/Projekt zu verwenden.
- Mitarbeitende der katholischen Kirche, die (auch) hauptamtlich/-beruflich tätig sind, können nicht ausgezeichnet werden.
- Das Engagement muss nachweislich über das Jahr 2024 hinaus gesichert sein.

### Der Sonnenschein-Preis

Die Caritas-Gemeinschaftsstiftung Osnabrück vergibt den Sonnenschein-Preis seit 2006.

Ausgezeichnet wird ehrenamtlicher Einsatz. Die Auszeichnungen 2024 stehen unter dem Motto **„Frieden stiften! – Frieden beginnt bei mir“**. Die vom Stiftungsrat nominierten Preisträger\*innen erhalten jeweils eine Fördersumme zur Unterstützung und Fortführung ihrer Projekte.

Der Sonnenschein-Preis wird am Caritassonntag, dem 22. September 2024, in Nordhorn verliehen.

### Die Kriterien

- Das ehrenamtliche Engagement der Person oder Gruppe entspricht den christlichen Zielen caritativen Engagements.
- Das ehrenamtliche Engagement muss im Bezug zur kath. Kirche stehen. Ökumenisch ausgerichtete Aktivitäten sind ausdrücklich einbezogen.
- Das ehrenamtliche Engagement muss im Bistum Osnabrück stattfinden.

